



第35号

発行 県立富士宮北高等学校同窓会 北嶺会  
静岡県富士宮市宮北町230(北高内) 電話(0544)27-2533(代)



後藤英鵬 書 (県三)

編集 北嶺会広報委員会  
印刷 (株)きうちいんさつ



平成19年5月 広大な北高の姿

## 2008 北嶺会総会 ご案内

とき:平成20年5月24日(土)

受付:午後2時

ところ:クリスタルホール・パテオン

総会:午後3時

会費:5,000円(女性3,000円)

懇親会:午後4時

# ご挨拶

北嶺会会长

西川恒彦



母校中  
央並木の  
「さくら」  
は、往年  
に近い花

を見るま  
でになりました。おそらく来  
年は最盛期の勢いを取り戻し素  
晴らしい桜花になると想われま  
す。樹木医から「銀杏を切らな  
い限り桜は持たない」と指摘を  
受け、ずいぶんと迷った末に決

断した銀杏の伐採でした。  
伐採した銀杏は、一期生の植  
えたものは一本も現存して居ら  
ず途中補植したもので、最も古  
いもので年輪六十年（一本）で  
した。ほとんどが四十五年く  
五十年、若い物では四十年以内  
でした。また、何回か樹頭を  
摘めたため幹の芯が腐り空洞化  
しており、何時倒れてもおかし  
くない状態でした。これは、銀  
杏だけでなく楠、ヒマラヤシ一

## 体育文化後援会の会費納入のお願い

体育文化後援会

理事長 吉川 武

北嶺会の皆様には、平素より  
体育文化後援会に多大な御支援  
と御協力を賜り厚くお礼申し上  
げます。

今年も桜の季節に新入生を迎  
え校内に爽やかな笑顔と、グラ  
ンドでは運動部の元気な声が響  
き、文化部と共に生き生きと部  
活動を行っております。

さて、体育文化後援会の趣旨  
は、「北嶺会」の目的であります  
「静岡県立富士宮北高等学校  
の発展を援助する」ことを具体

的に達成するために、北嶺会及  
びPTAにより共同して設立さ  
れ、生徒の人間形成を重視する  
体育・文化諸活動を理解すると  
共にその振興を図り、諸般の援  
助と協力をを行うことを目的に活  
動を行っております。

当後援会の活動は、PTAの  
皆様からの会費と役員の方々が  
地域や自身の出身部活動、職場  
等を頼りに東奔西走して会費の  
協力を願い、在校生の部  
活動に対し金銭的な支援を行つ  
めにも会費納入の御支援を賜り

ております。

しかし、会費は役員が今ま

で御協力を頂いた方々を中心には  
納入のお願いをしておりました  
が、何分このような経済情勢の  
ため会費の確保が十分とは云え  
ず助成額の見直しを行つてある  
状態です。

そこで、今後の全国高校総体  
の開催は遠方が予定されている  
こと等から、今まで以上の資金  
援助を考え、今般北嶺会の皆様  
に創立者望月軍四郎先生の「國  
家有用な人材育成」の健学の理  
念を体育・文化をとおして、あ

たくお願いするところでござ  
います。

本会の趣旨をご理解いただ  
きご賛同いただける方は、左  
記の口座に【七月三十一日】ま  
でご入金をお願い致します。

協力に感謝を申し上げご挨拶  
といたします。

ダーも同様で、クレーンで吊り  
下げ鋸を入れたとたん倒木しク  
レーン車が持ち上がり横転しそ  
うになるなど気を抜けない作業  
が続きました。改めて樹頭を摘  
めた途端の植栽場は、アスファ  
ルトやコンクリート、砂利、石  
などを取除き「根」が呼吸できる  
様改良し肥料を施し二十本の江  
戸彼岸桜の若木を捕植いたしま  
した。捕植した若木も花を咲か  
せみどりを伸ばしています。「も  
みじ山」は、昨年の秋には見事  
に紅葉し、生徒はじめ先生方、  
訪れる人々から「ここに、こん

な大きな紅葉があつたのね」「綺麗ね」と声をかけられま  
した。先輩諸兄にはぜひ一度  
ご覧頂きたいと思います。ま  
た、同窓生や在校生の思いの  
残る「銀杏」は北側に復活し  
たいと計画しています。ご  
期待下さい。二〇〇四年六月  
からスタートした七十周年記  
念事業も大詰めを迎え、総会  
にはその全てをご報告できる  
と思います。多くの方々のご  
協力に感謝を申し上げご挨拶  
といたします。

- ・口座名義：富士宮北高等学校  
体育文化後援会
- ・ゆうちょ銀行 口座番号  
00820-9-49040
- ・富士宮信用金庫 北支店 普通預金  
口座番号 1052483
- ・富士信用金庫 富士宮支店 普通預金  
口座番号 199856

個人年会費：1口 3,000円、法人年  
会費：1口 10,000円以上の御協力を  
お願い致します。なお、学校の事務局  
でもお受けさせていただきます。

朝霧高原の自然



朝霧乳業株式会社

富士宮市人穴 203-33  
TEL(0544)52-0333 FAX(0544)52-0801

NBC 株式会社

代表取締役 社長 西川恒彦

昭和33年度商業卒

西川商事株式会社

代表取締役 会長 西川恒彦

昭和33年度商業卒

# 北嶺会総会と懇親会

平成十九年五月二十七日(日)、  
十九年度北嶺会総会と懇親会が  
クリスタルホールパテオンを会場  
に、大勢の同窓生、恩師の出席の  
もと盛大に行われました。

## 総会



校長あいさつ

会長あいさつ

総会風景



幹事あいさつ

乾杯

## 18年度会計報告

収入の部	
入会金	3,324,000
会費	0
雑収入	610,138
繰越金	3,436,515
合計	7,370,653
支出の部	
事業費	1,280,500
運営費	2,146,110
管理費	361,655
収支剩余金	3,582,388
合計	7,370,653

## 特別会計

記念品積立金 1,045,017

## 懇親会



## 十九年度総会の お礼と感謝

担当幹事 吉澤廣美・藤田晃  
(四十五年度卒)

十九年度の「北嶺会」総会には約一六〇名の同窓生に出席していただきまして誠にありがとうございました。総会、主に懇親会幹事は五十五歳になる学年が受け持ちます。普通科、商業科各一名があたりますが、私たち二人ともに富士市在住でパートナー券販売が危惧されました。普通科、商業科各一名があたりますが、役員の皆様、部活の関係者、同級生、四十六年度卒の頑張りや当日券販売によりまして何とか目標枚数をクリアすることができました。感謝いたしております。

約二年前から「北嶺会」の役員会に出席していますが、常々、西川会長、加茂幹事長はじめ役員の方々の熱い思いに接してきました。この総会、懇親会の幹事を務めることにより、微力ではありますがお力添えになればと思い望みました。校歌、北嶺賛歌斉唱時には熱気が会場にみなぎり同窓生がひとつになりました。今年度の総会にも多数の参加をお願いいたします。

今後も部活、勉学などの北嶺館有効利用を通じまして、北高が元気になり、同窓会「北嶺会」が活気づくぜひ、そうあってほしいと願つております。

司法書士 行政書士 加茂哲三事務所  
(S40年度卒)

富士宮市大宮町9-7  
TEL(0544)27-5599(代)

墓石・設計・施工・販売

三明石材

萩谷嘉彦(昭和44年度卒)

中野嘉彦税理士事務所

税理士 中野嘉彦  
(S39年度卒)

〒417-0204 静岡県富士市入山瀬4丁目13番32号  
TEL (0545) 71-2194  
FAX (0545) 71-2193

平成20年4月20日

# 北嶺会入会式

同級会

二月二十九日、二七四名の卒業生が北嶺会に入会した。

入会式のあと西川恒彦会長による『腕に職業をつける』と題して講演が行われ、特に母校商業科で学んだ簿記は、卒業後の経営の基礎となつた、との話に卒業生が聞き入つた。



## 名誉会長・初代会長 齊藤正翁を悼む

会長 西川 恒彦

去る四月十一日、齊藤正様がご逝去されました。突然の訃報に接し言葉を失いました。ここに、北嶺会を代表して追悼の言葉を捧げます。

齊藤先輩は、母校の第一期生として、昭和十三年四月に入学し、昭和十八年三月に北高の前身、大宮商工学校商業科を卒業されました。在学中は、軍事訓練・学徒動員など激動する昭和を体験した学生時代を過ごされました。

昭和二十九年、同窓会が正式に北嶺会として発足すると初代会長に就任され、昭和四十六年までの十九年の長きに渡り北嶺会の会長を努め、北嶺会の基礎をゆるぎないものにして頂きました。私は齊藤先輩に初めてお逢いしたのは、卒業式の後の「北嶺会」



合掌

**昭和二十五年度卒**

我々が小学校六年から母校の前身である「大宮工業学校」「大宮商業学校」（通称・商工学校）に進学したのは第二次世界大戦も末期に近づいた昭和二十年（一九四五）四月の事だった。日本中が戦事一色に塗りつぶされた中で、柱に嵌め込まれた様な軍隊調の服装を身に付け、上級生の引率で隊列を組んで登校し、途中で先生に逢うと「歩調取れ！佐山先生に：かしら／右！」と軍隊ながらの挨拶を強いられ、時には上級生からの苛めに近い指導に耐えながらも向学心に燃えていた。そしてその夏（八月十五日）に終戦を迎えたのである。生活環境は大きく様変わりを見せ、今までの手かせ足かせが一度に外され、解放されたのはいいが、一体どちらに向いてどう進んだらいいのか、我々生徒は言うまでもなく、教師も戸惑う中でお互いに話し合い、助けあつて摸索する中で校訓である「覇気・信念・明朗」を貫くしかない日々だった。その違しかつた同期は、クラスメイトと言うよりもむしろ「仲間」そのものだ。やがて学制改革が行われて新制高校の誕生と共に高等学校にスライド進学。今までの仲間も他の新制中

学校からの転入生を含め商業科二クラス・機械科・化学科各一クラスに分れて行つた。そんな仲間が社会に巣立つてもうすぐ六十年。それぞれが功成り、名を遂げて関東圏で活躍し、同窓会の関東支部（関東北嶺会）に参集し、旧交を温めている。そして我が同期の結束振りは関東北嶺会の会長経験者でもある土橋君を中心に他を圧倒している。それもこれも苦楽をともにした仲間なればこそその間柄で、年に五～六回は集い、杯を交わし励まし合い、仲間を募つて春と秋には国内旅行に出掛けるなど「まだまだ若いもんには負けにやアぞ」と老いの坂をお互いに労わりながらゆっくり歩んでいる。そして「北高の仲間でよかつた」と肩を抱き合う同期である。



湯河原・山荘豊仙にて H19.11.26

清酒 白糸

牧野酒造合資会社  
〒418-0114 富士宮市下条1037番地  
TEL 0544-58-1188 S18年度卒 S53年度卒

太陽光発電システム  
株式会社 エコシステム・ジャパン  
代表取締役 佐野哲哉  
(S46年度卒)

富士市久沢3丁目10番10号 TEL 0120-0345-11

草野光春税理士事務所

税理士 草野光春  
(S42年度卒)

富士市永田町1丁目15番地 TEL (0545) 52-4128

## 「創立七十周年記念誌」 編集にあたつて

若月貴美代

七十周年記念事業の一つとして、『創立七十周年記念誌』を創ると  
いう話を私が最初に知ったのは、平成十六年度末ころ前校長の日野  
原先生から直接お電話をいただいた時で、富士宮北高校に転勤する  
一年以上前のことでした。吉原高校での九十周年、沼津西高校と裾  
野高校での百周年に偶々居合わせた関係で、記念誌編集にも少なから  
ず携わる機会があつたのですが、学校によつて編集の仕方は実に  
様々でした。

平成十六年五月に、第一回記念誌編集委員会が開催され、市川緑さんをはじめとする北嶺会理事の方々と、北高教員の編集委員が参考集した。しかしそこでは具体的な話はできなく次の開催日を決めるにとどまつたが、ひとまず編集委員会が動き始めた。

そこから平成十九年九月の最終原稿校了までは、大きく二つのステージに分けることができる。平成十八年四月の若月教頭赴任の前と後である。前段は記念誌編集方針の討議と資料集めで終わり、後段でやつと本来の記念誌編集作業

## 「富士宮北高校七十周年 記念誌編集を終えて」

平成十六年五月に、第一回記念誌編集委員会が開催され、市川緑さんをはじめとする北嶺会理事の方々と、北高教員の編集委員が参集した。しかしそこでは具体的な話はできなく次の開催日を決めるにとどまつたが、ひとまず編集委員会が動き始めた。

「立ち上げました」を二十五回重ね、作業を進めました。並木会による座談会や航空写真撮影、原稿校正、作業等が印象に深く残っています。編集委員は、北嶺会の市川緑さんと木内久仁彦さん、宮北教諭の伏見静夫先生、静岡新聞社の大滝成治さん、創碧社の鈴木将仁さん、

一方、学校要覧から年間行事を年度ごとの表にして、記事になりそうなものを書き出していった。そういった作業の中で、本校が創立から県立移管までの間にいかに時

教員生活の継続が叶わなかった  
ました。市川さん、木内さん、  
静岡新聞社の皆さん、若月教頭  
のおかげでいつも楽しく仕事が  
できました。ありがとうございました。

に取り組むことができた  
記念誌編集方針として次の二点  
が決定された。①百周年記念誌の  
繋ぎとなるように、写真よりも文  
章で綴る「記念史」とする。②創  
立から県立移管までを第一章とし  
て、他より多くのスペースを使う。  
月一回の資料集めは、まさに生  
歩であった。十周年記念誌、三十  
周年記念誌、五十周年記念誌、武  
者小路実篤著「望月軍四郎伝」を  
読むことからはじめ、歴代のアル  
バムや生徒会誌、学校新聞、後援  
会新聞の中から記事になりそうな

して胸をなで下ろしたのを覚えている。

五月には、北嶺会が静岡新聞社に記念誌作成を発注し、具体的な編集作業に入つていった。それからは、毎月一回の編集会議を重ねる度に記念誌像が現れしてきた。私の印象深い作業では、教員OBとの座談会、生徒会長小塚さんデザインの人文字空中撮影、小雨の中での部活写真撮影をあげることができる。何はともあれ、すてきな表紙に包まれたこの記念誌の編集は、私の

吉田廉先生、宮北教頭の若月貴美代の計七人でした。大変なこともありました。編集委員が一丸となって幾つもの壁を乗り越え、今は楽しい思い出ばかりが脳裏に浮かびます。記念誌カバー裏の「富士宮北高」は、や、編集後記の一部分を書けたこと、平成二十年度入学生に記念品として配付できることも嬉しく思いました。お世話になつた多くの方々に深く感謝しています。

代の波に翻弄され続けてきたかを、永久保存してある創立当時の学籍簿等からその一端を見ることができ、戦後生まれの私にとって大きな衝撃を受けた。戦争がいかに教育を蹂躪するものであるかを、後世に伝えていかねばならぬと思い、この編集の仕事が私自身にとつても大切なことであると確信した。そういう地道な作業が続いていた年度末に、記念誌編集の達人若月教頭が本校に赴任されることを

朝霧ヨーグル豚使用  
手作りのハム・ワーセージ  
朝霧ハム株式会社

朝霧八云休式  
富士宮市北山 835 番地  
TEL 0544-58-7786  
FAX 0544-58-7701

フラワーショップ蝶々園  
本店 ☎ 418-0066 静岡県富士宮市大宮町 25-4

TEL 0544-56-2232  
FAX 0544-23-3909  
北町ヴィラ・ノーテ店(富士宮市北町)  
TEL・FAX 0544-23-8711

志ほ川本店 善麦割烹 味はほ川  
本店 達明 川 塩

〒418-0056 静岡県富士宮市西町5番地5号  
電話(0544)27-3363 FAX(0544)27-3364  
携帯 090-8674-8907  
<http://www.shihokawa.com> E-mail:soba@shihokawa.com

関東北嶺会だより

## 第三十三回・親睦会・墓参のお誘い



関東北嶺会会长 須藤 哲志

関東北

内いたします。

今回、多くの皆様のご希望に

より、参加しやすい日曜日に銀

座のホテルで食事を楽しみなが

らの開催となります。

早いもので四年前、伝統ある

関東支部の幹事を、昭和三十五

年に多大なご協力いただき感

謝申し上げます。お蔭様で、多く

の方々から母校・故郷に思い

をよせ地元に劣らないご協力を

賜りありがとうございます。

富士宮文化会館で行われた式

典には在校生八百人のほか、同

窓関係者、来賓ら千二百余

人、関東からは有志十二名が参加し

ました。



式典最後に、早大「都の西北」の作詞者・馬御風泉先生の作詞、著名な軍楽隊長・辻先生が作曲された校歌「玲瓏高き富士の嶺」を斎唱し、第二部、里見浩太朗氏記念公演「俳優人生を語る」に移りました。

さて、本年も関東支部では六月二十九日(日)に親睦会及び創立者・望月軍四郎先生の青山墓地を墓参する運びとなりご案

進学等で若干名増加が望めます。そこで改めて会員諸氏に呼びかけます。同窓生諸氏、これを機に関東北嶺会に結集し故郷を語りませんか。気兼ねする殺伐とした社会、そんな時こそ同窓の仲間と一緒に会し、懐かしい「玲瓏高き富士の嶺の」校歌を歌い心を和ませるのも必要です。人生次のステップ・「人生の二次会」にと青春を思い出すのもよし。幅広い年代層が集うだけに、故郷の懐かしさがつのりいつまでも話がつきません。永年勤め退職された人・現役真っ盛りの人・女性・学生の皆様、故郷を思い語り合うだけで気持ちが落ちつけます。

最近、公立高校の統廃合が関東同様、富士宮地区でも数年先に予定されている。そこで、母校存続を北嶺会が中心に関係諸

三十六年卒数人で勤めたかたわら、母校への感謝の思いと皆様にお役立ちたく引き受けました。卒業生も多い時は千数百名、その後転勤・帰郷等その他事情で七百余名になりました。

昨年は、創立七十周年記念事業の北嶺館建設・桜並木道整備募金に多大なご協力をいただき感謝申し上げます。お蔭様で、多くの方々から母校・故郷に思いをよせ地元に劣らないご協力を賜りありがとうございます。

富士宮文化会館で行われた式典には在校生八百人のほか、同窓関係者、来賓ら千二百余、関東からは有志十二名が参加しました。

### 墓参のご案内

#### ●創立者望月軍四郎翁の墓参

日 時：6月29日(日)

午前10時15分(雨天決行)

場 所：青山墓地管理事務所前(赤坂消防署の脇)

最寄駅：銀座線外苑前駅徒歩七分

墓参後、自費で会場へ移動

#### ●親睦会と年次報告

日 時：6月29日(日)午前11時30集合

会場名：ホテル銀座ラフィナート

場 所：中央区銀座1126-1

電 話：03-3561-0777

最寄駅：JR有楽町駅、徒歩13分

地下鉄銀座線京橋駅一番出入口から徒歩6分

都営浅草線宝町一番出入口から徒歩1分

#### ●会 費：男性6,500円 女性5,000円 学生1,500円

問合せ先 遠藤幹事長携帯電話(お気軽に)  
090-1998-5047

### —アニマルメディカルセンター—

病院長 渡辺 泰章  
(43年度普通科卒)

CTスキャナーを揃えた日本で一番大きい動物病院  
神奈川県川崎市中原区新丸子2-890-10

### —創立71周年さらなる躍進を—

診療放射線技師・臨床実習指導教員  
川原崎幸雄  
(35年度普通科卒)  
富士宮市小泉(富士根南中卒)  
神奈川県相模原市相武台1-4-4

### 関東支部、母校をかたる親睦会

6月29日(日)

関東支部お世話係の紹介  
28年卒 若林 貞雄 29年卒 押切喜代子(婦人部長)  
30年卒 宇佐美一雄 33年卒 藤巻 一雄  
35年卒 川原崎幸雄 36年卒 清常雄・吉田秀一  
43年卒 渡辺 泰章 36年卒 遠藤 隆鉢(越野中卒)  
代表お世話役



